

沖縄戦から73年

一族30人犠牲、憤りと無念 並べきれぬ位牌にお供え物

【共同】終戦翌年の夏、一族約30人の一周忌法要を自宅母と執り行った。ちやぶ台に並べきれず床に置いた位牌やお供え物。地上戦で肉親を相次ぎ失った沖縄県糸満市の大藤六六(87)は、この日の光景を決して忘れない。「あの戦は何だったのか。国家は同じ過ちを繰り返してはならない」。強い憤りと無念に、さいなまれ続けている。

鉄血勤皇隊に学徒動員されて犠牲となった先輩を悼むため23日午前、地元の慰霊塔を訪れた。「平和を守る。後世に遺志を引き継ぐ」。そうつぶやき、目を閉じた。太平洋戦争のさなか、国民学校に通う軍国少年として日本の勝利を疑わなかった。軍歌を叫び、2列縦隊で集団登校。昭和天皇の写真を納めた奉安殿の前で最敬礼した。敗戦の足音が迫った1945年3月下旬、地元の沖縄本島南部に、艦砲射撃の嵐が襲いかかる。青い空は無数の米軍機に埋め尽くされ、間もなく地上戦が始まった。集落の自然壕「アバタガマ」に、一族と近隣住民らで避難した。恐怖で

「売るアプリ」世界に挑戦 創業5年、米国へ投資拡大

【共同】創業から5年、フリーマーケットアプリのメルカリが東京証券取引所マザーズに19日上場した。調達資金を米国に投じ、世界で戦

元号、出典説明は平成のみ

小泉元首相、異例証言

【共同】小泉純一郎元首相は25日、1989年1月7日の昭和天皇逝去を受け、当時厚相として出席した臨時閣議で提案された三つの元号候補のうち、出典の説明があったのは「平成」だけだったと明らかにした。新天皇即位に伴う元号改定を来年5月1日に控えた、東京都内の講演で語った。政府は従来「元号の選定過程を、平秘扱い」としており、平秘扱いにこだわったのは異例。場内で内容に触れるのは異

【共同】創業から5年、フリーマーケットアプリのメルカリが東京証券取引所マザーズに19日上場した。調達資金を米国に投じ、世界で戦

【共同】創業から5年、フリーマーケットアプリのメルカリが東京証券取引所マザーズに19日上場した。調達資金を米国に投じ、世界で戦

【共同】創業から5年、フリーマーケットアプリのメルカリが東京証券取引所マザーズに19日上場した。調達資金を米国に投じ、世界で戦

【共同】創業から5年、フリーマーケットアプリのメルカリが東京証券取引所マザーズに19日上場した。調達資金を米国に投じ、世界で戦

平和資料館で訪問者減少 記憶と教訓、継承へ影響も

【共同】日米双方で20万人を超える死者が出た沖縄戦の記憶や教訓を継承する平和資料館で、訪問者数が減っている。戦争を経験した世代が高齢化と他界で足を運ばなくなるとともに、若者を中心に戦後世代の来館の低迷が背景にあるとみられる。教育現場の環境変化が響いているとの声もある。

「分りやすい言葉に置き換え、次世代へ橋渡し」 証しを伝える残された子に語る

【共同】日米双方で20万人を超える死者が出た沖縄戦の記憶や教訓を継承する平和資料館で、訪問者数が減っている。戦争を経験した世代が高齢化と他界で足を運ばなくなるとともに、若者を中心に戦後世代の来館の低迷が背景にあるとみられる。教育現場の環境変化が響いているとの声もある。

「売るアプリ」世界に挑戦 創業5年、米国へ投資拡大

【共同】創業から5年、フリーマーケットアプリのメルカリが東京証券取引所マザーズに19日上場した。調達資金を米国に投じ、世界で戦

私のシベリア抑留記

谷口 範之

【共同】シベリア抑留記。爆雷を抱き、敵戦車に肉弾攻撃を仕掛けて無念にも死んでいった、名もない兵士たちを。そしてその壮烈な死を誰一人顧みないでしまったことを。彼ら一介の兵の戦死は持て囃されるのが全くなかった。これに対して飛行機、小潜水艇などによる特攻は実に華々しく喧伝され、顕彰された。行動の派手さ加減が人々の注目を集め、宣伝効果を図ったと思えない。

二、正夢

大興安嶺の密林を縫う軍用路は昼間さえ薄暗く、陽が落ちた今は星明かりも通さない暗闇である。前を行く戦友の気配をさぐり、闇に馴れた目になんとか灰白く感じられる路面に目を落して、ただ機械的に足を動かしていた。

布陣した日に届けられた二コノ握り飯のほかに、二袋の乾パンと鯛の小缶詰だけで六日間をしのいだ。八月とはいえ海抜一八〇〇mの夜は冬の気温である。空腹に加えて寒さは睡眠不足となって体力を急速に奪った。そして、この夜間行軍である。もうこれ以上歩けないと思いはじめた頃、それまで紆余曲折していた路が平坦になってきた。歩き易くなると疲れが軽くなったように、辺りの様子が目につくようになった。両側から覆いかぶさっていた樹木は、左方の木立が疎らに変わった。星明かりでもかなり奥まで見通すことができた。右側には黒い影の密林が続いている。

どこかで見た光景なのだが、極度の疲労のために思い出せない。苛立ちを覚えながら、三〇分も歩いた頃、路は鉄道の踏切りにさしかかった。踏切りを渡りながら左方に何かを感じて顔をあげた。二〇数mのところ、星空を背にした機関車が、黒々と影を浮かび上がらせて煙突から煙を吐いている。

(あつ、病気の回復期に見た夢と同じ光景ではないか)

さきほどからどこで見た光景なのか思い出せなかったが、記憶が一度に甦った。踏切りを渡り終ると、路は左に折れてはるか向うに灯火が一つポツンと輝いている。背筋を冷たいものが走った。時間が逆回転し、あの夢の中に戻っていった。

長時間の行軍、左方の薄い木立、踏切り、左側で煙を吐く機関車、そして一つの灯火

頭の中で夢とこの現実が重なりあった。夢の続きの冬枯の荒野に佇む私、見知らぬ数人の白人の会話、生還した私を無表情で迎えてくれた父母と、味の濃い特大の卵焼が、回り灯籠のように、頭の中をまぐるしく回転した。

この残りの三つの夢は、これから先に起こることを暗示しているのかと思うと、云い知れぬ感情が胸中を揺れ動いた。

数人の白人の会話を除き、現実に、九月には荒涼とした枯草が広がるシベリアの、音さえ凍る冬景色のなかに放りこまれた。

時には零下四〇度にもなる酷寒と、絶望を通りこした飢餓地獄と、強制労働を、思う存分味わわされたが、なんとか生き延びた。

故郷のわが家に帰ると、母は卵焼ではなく、夢にまで見続けた白米の飯を、釜一杯に炊き腹一杯食べさせてくれた。

まさにあれは正夢であった。

だが一〇人が一〇人、私の正夢を「既視感」だろうと言って本当になかった。あの夢と現実にあつたことなで、違っていたのは、白人の会話がなかったこと、母が食べさせてくれたのは、卵焼ではなく、白米のご飯であった。

私のシベリア抑留記

谷口 範之

【共同】シベリア抑留記。爆雷を抱き、敵戦車に肉弾攻撃を仕掛けて無念にも死んでいった、名もない兵士たちを。そしてその壮烈な死を誰一人顧みないでしまったことを。彼ら一介の兵の戦死は持て囃されるのが全くなかった。これに対して飛行機、小潜水艇などによる特攻は実に華々しく喧伝され、顕彰された。行動の派手さ加減が人々の注目を集め、宣伝効果を図ったと思えない。

二、正夢

大興安嶺の密林を縫う軍用路は昼間さえ薄暗く、陽が落ちた今は星明かりも通さない暗闇である。前を行く戦友の気配をさぐり、闇に馴れた目になんとか灰白く感じられる路面に目を落して、ただ機械的に足を動かしていた。

布陣した日に届けられた二コノ握り飯のほかに、二袋の乾パンと鯛の小缶詰だけで六日間をしのいだ。八月とはいえ海抜一八〇〇mの夜は冬の気温である。空腹に加えて寒さは睡眠不足となって体力を急速に奪った。そして、この夜間行軍である。もうこれ以上歩けないと思いはじめた頃、それまで紆余曲折していた路が平坦になってきた。歩き易くなると疲れが軽くなったように、辺りの様子が目につくようになった。両側から覆いかぶさっていた樹木は、左方の木立が疎らに変わった。星明かりでもかなり奥まで見通すことができた。右側には黒い影の密林が続いている。

どこかで見た光景なのだが、極度の疲労のために思い出せない。苛立ちを覚えながら、三〇分も歩いた頃、路は鉄道の踏切りにさしかかった。踏切りを渡りながら左方に何かを感じて顔をあげた。二〇数mのところ、星空を背にした機関車が、黒々と影を浮かび上がらせて煙突から煙を吐いている。

(あつ、病気の回復期に見た夢と同じ光景ではないか)

さきほどからどこで見た光景なのか思い出せなかったが、記憶が一度に甦った。踏切りを渡り終ると、路は左に折れてはるか向うに灯火が一つポツンと輝いている。背筋を冷たいものが走った。時間が逆回転し、あの夢の中に戻っていった。

長時間の行軍、左方の薄い木立、踏切り、左側で煙を吐く機関車、そして一つの灯火

頭の中で夢とこの現実が重なりあった。夢の続きの冬枯の荒野に佇む私、見知らぬ数人の白人の会話、生還した私を無表情で迎えてくれた父母と、味の濃い特大の卵焼が、回り灯籠のように、頭の中をまぐるしく回転した。

この残りの三つの夢は、これから先に起こることを暗示しているのかと思うと、云い知れぬ感情が胸中を揺れ動いた。

数人の白人の会話を除き、現実に、九月には荒涼とした枯草が広がるシベリアの、音さえ凍る冬景色のなかに放りこまれた。

時には零下四〇度にもなる酷寒と、絶望を通りこした飢餓地獄と、強制労働を、思う存分味わわされたが、なんとか生き延びた。

故郷のわが家に帰ると、母は卵焼ではなく、夢にまで見続けた白米の飯を、釜一杯に炊き腹一杯食べさせてくれた。

まさにあれは正夢であった。

だが一〇人が一〇人、私の正夢を「既視感」だろうと言って本当になかった。あの夢と現実にあつたことなで、違っていたのは、白人の会話がなかったこと、母が食べさせてくれたのは、卵焼ではなく、白米のご飯であった。

Jeitinho no Japão para os brasileiros

ブラジル人のためのニッポンの裏技

日本語とポルトガル語の勉強にすぐ便利
面白くて分かりやすい
画像付き日常生活の会話
カテゴリー別、辞書付き
日本の生活ガイドにも

特別価格 R\$50

自身初の無四球勝利 阪神・陽川、連敗脱出に導く



ソフトバンクに完封勝利し、栗山監督(左)とタッチする日本ハム・上沢(右)＝沖繩セルラー(共同)

自身初の無四球勝利、連敗脱出に導く。阪神・陽川投手が先頭の中村晃から空振り三振を奪うと、波に乗った。...

プロ野球 一回、先頭の中村晃から空振り三振を奪うと、波に乗った。...

日本、先発入れ替えも 28日にポーンランド戦へ向け、26日は拠点のカザンで非公開練習した。...

前田7回無失点で5勝目 ドジャースは4連勝 躍動感あふれる本来の姿だった。...

米大リーグ 「ロサンゼルス共同」米大リーグは25日、各地で行われ、ドジャースの前田がロサンゼルスでカブス戦に先発で7回を投げ、3安打無失点、...

稀勢「焦らずやる」名古屋場所へ稽古再開 「共同」大相撲で左大胸筋などのけがのため7場所連続休場中の横綱稀勢の里が26日、名古屋市内で行われた力士会後、所(7月8日)初日、トルフィーンズアリーナ)へ向けて「順調に稽古をやっている」と自らに言い聞かせるように話した。...

スペイン1位、16強へ ポルトガルは2位で決勝T

【共同】サッカー・ワールドカップ(2018年ロシア大会)のグループA(25日)の結果、スペインが1位、ポルトガルが2位で決勝Tに進出した。...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグ5組の日本は、28日午後5時(日本時間午後11時)から行われる最終戦で、ポーンランドと対戦する。...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグH組の日本は25日、決勝トナメント進出を懸けたポーンランドとの最終戦(28日)に向けて、...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグH組の日本は25日、決勝トナメント進出を懸けたポーンランドとの最終戦(28日)に向けて、...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグH組の日本は25日、決勝トナメント進出を懸けたポーンランドとの最終戦(28日)に向けて、...

【共同】サッカー・ワールドカップ(2018年ロシア大会)のグループA(25日)の結果、スペインが1位、ポルトガルが2位で決勝Tに進出した。...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグ5組の日本は、28日午後5時(日本時間午後11時)から行われる最終戦で、ポーンランドと対戦する。...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグH組の日本は25日、決勝トナメント進出を懸けたポーンランドとの最終戦(28日)に向けて、...

【カザン共同】サッカーのワールドカップ(W杯)ロシア大会1次リーグH組の日本は25日、決勝トナメント進出を懸けたポーンランドとの最終戦(28日)に向けて、...

ニッケイ新聞 EDITORA JORNALÍSTICA UNIÃO NIKKEI LTDA. Rua da Glória, 332-Liberdade CEP 01510-000-São Paulo-SP

★団体エアーパック★ TOUR GOURMET FLORIANOPOLIS (SC) 航空チケット・宿泊 2泊3日

SERVICE GLOBAL TURISMO 日本語対応 スペシャルダイヤル (11) 3572-8961